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Anwesenheiten 
 
(Anwesenheitsliste entfernt) 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren ordnungsgemäß durch Ladung 

vom 07.12.2023 auf den 18.12.2023 
unter Mitteilung der Beratungsgegenstände einberufen worden. 

Die Beratung fand öffentlich statt. Ort und Stunde der Beratung sowie die Tagesordnung waren öf-

fentlich bekannt gemacht worden. 

Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähig-

keit 
 

2. Verwaltungsbericht des Gemeindevorstandes  
3. Beratung und Beschlussfassung des Nachtragshaushaltes 2023 (VL-203/2023 

3. Ergänzung) 
4. Beratung und ggf. Beschlussfassung Beteiligung an der KEAM Kommu-

nale Energie aus der Mitte GmbH / Kapitalerhöhung 
(VL-283/2023 
1. Ergänzung) 

5. Anfragen und  Mitteilungen (gemäß § 15 Abs. 2 GO)  
 
 
Beginn der Sitzung: 18:04 Uhr    Ende der Sitzung: 18:43 Uhr 
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Sitzungsverlauf 
 
 
 
Zu TOP 1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Arnd Kureck (CDU) eröffnete die 21. Gemeindevertreter-
sitzung, begrüßte den Bürgermeister, die Mitglieder der Gemeindevertretung und des Gemeinde-
vorstandes, die Gäste, die Presse sowie den Schriftführer und stellte die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

 
Zu TOP 2. Verwaltungsbericht des Gemeindevorstandes 
 
Bürgermeister Roland Lay (parteilos) erstattete den Verwaltungsbericht und beantwortete die Fra-
gen zum Waldkindergarten Erdbach, zur Auslastung der Flüchtlingsunterkünfte, zur Parksituation 
beim Gesundheitszentrum und zur Organisationsuntersuchung des Bauhofes. 
 
Anschließend ehrte der Bürgermeister folgende Feuerwehrkameraden für ihren aktiven Dienst mit 
einer Anerkennungsprämie: 

• Jürgen Faust, 10 Jahre  
• Sebastian van Duijn, 10 Jahre 
• Sebastian Zeiler, 20 Jahre 
• Sascha Bott, 20 Jahre 

 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung gratulierte im Namen der Gemeindevertretung und dankte 
ihnen für ihren langjährigen Einsatz.  
 
 

 
Zu TOP 3. Beratung und Beschlussfassung des Nachtragshaushaltes 

2023 
VL-203/2023 
3. Ergänzung 

 
Nachdem der Entwurf des Nachtragshaushaltes 2023 am 16.10.2023 in die Gemeindevertretung 
eingebracht und von dort in den Haupt- und Finanzausschuss verwiesen wurde berichtete der Aus-
schussvorsitzende Yannick Konrad (SPD) aus dieser Sitzung. Änderungen zum vorgelegten Entwurf 
wurden keine vorgenommen und so schließt der Ergebnishaushalt wie folgt ab: 
 
Ordentliches Ergebnis alt neu 
Erträge -10.073.253 -10.163.253 
Aufwendungen 10.349.710 10.434.260 
Saldo 276.457 271.007 
Außerordenliches Ergebnis   
Erträge -25.000 -25.000 
Aufwendungen 0 0 
Saldo -25.000 -25.000 
Gesamtergebnis 251.457 246.007 

 
Der Finanzhaushalt schließt wie folgt ab: 
 alt neu 
Saldo aus laufender Verwaltungstätig-
keit 

286.172 291.622 

Einzahlungen aus Investitionstätigkeit 773.992 775.992 
Auszahlungen aus Investitionstätigkeit -807.600 -820.500 
Saldo -33.608 -44.508 
Einzahlungen aus Finanzierungstätig-
keit 

0 0 
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Auszahlungen aus Finanzierungstätig-
keit 

-230.600 -230.600 

Saldo -230.600 -230.600 
Finanzmittelüberschuss 21.964 16.514 

 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die vom Gemeindevorstand vorgelegte Nachtragshaushalts-
satzung 2023 mit Anlagen sowie den Stellenplan 2023. 
 
Beratungsergebnis: 
18 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 
 
Zu TOP 4. Beratung und ggf. Beschlussfassung Beteiligung an der 

KEAM Kommunale Energie aus der Mitte GmbH / Kapitaler-
höhung 

VL-283/2023 
1. Ergänzung 

 
Hintergrund der KEAM ist, dass die EAM-Gruppe als regionaler Energieversorger interessierten 
Kommunen, kommunalen Einrichtungen und Landkreisen in ihrem Geschäftsgebiet die Möglichkeit 
bieten möchte durch eine Beteiligung an der Gesellschaft, effizient und unkompliziert Strom und 
Erdgas für ihre eigenen Liegenschaften zu beschaffen. 
Neben der Gemeinde Breitscheid sind noch weitre 156 kommunale Gesellschafter und die EAM 
Beteiligungen GmbH (nachfolgend „EAMB“) an der KEAM beteiligt. Gegenwärtig können keine wei-
teren kommunalen Gesellschafter an der KEAM beteiligt werden, da die EAMB keine Anteile mehr 
veräußern kann. Die Aufnahme neuer kommunaler Gesellschafter soll durch eine Kapitalerhöhung 
ermöglicht werden. Hierzu muss die Gemeindevertretung der Kapitalerhöhung zustimmen. Bürger-
meister Lay beantwortete die hierzu gestellten Fragen. 
 
 
Beschluss: 

(1) Die Gemeindevertretung der Gemeinde Breitscheid stimmt der Erhöhung des Stamm-
kapitals von 100.000 EUR auf 200.000 EUR durch Änderung des Gesellschaftervertra-
ges und der Anpassung des Konsortialvertrages der KEAM Kommunale Energie aus 
der Mitte GmbH sowie dem Verzicht auf den Erwerb neuer Geschäftsanteile zu. Der 
Anpassung des Konsortialvertrages auch zu den weiter dargestellten Themen wird 
zugestimmt.  

(2) Der Bürgermeister der Gemeinde Breitscheid bzw. sein gesetzlicher Vertreter werden 
ermächtigt und beauftragt, den Anteilserwerb umzusetzen und zur Umsetzung des Be-
schlusses einen Beauftragten gemäß Anlage B unter Befreiung von § 181 BGB zu be-
vollmächtigen, die notwendigen Beschlüsse zur Änderung des Gesellschaftervertra-
ges der KEAM Kommunale Energie aus der Mitte GmbH zur Erhöhung des Stammka-
pitals und zum Verzicht auf den Erwerb neuer Anteile an der KEAM zu fassen und alle 
weiteren Schritte zur Umsetzung einschließlich einer Anpassung des Konsortialver-
trages auch zu weiteren Themen in die Wege zu leiten.  

 
 
Beratungsergebnis: 
18 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 
 
Zu TOP 5. Anfragen und  Mitteilungen (gemäß § 15 Abs. 2 GO) 
 
Folgende Fragen wurden beantwortet: 
L. Enders (CDU): Werden die gefällten Bäume an der Landstraße zwischen Breitscheid und Meden-
bach noch entfernt? 
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D. Georg (FWG): Wie ist der Stand zur Entschärfung der Parksituation bei der Metzgerei in der 
Rathausstraße? 
A. Becker (CDU): Werden die Wasseruhren noch auf Digitale Zähler umgestellt? 
U. Eichmann (SPD): Aktuelle Probleme bei der Müllentsorgung, gibt es Auskünfte wie diese behoben 
werden sollen? 
 
Im Anschluss lud der Vorsitzende alle Anwesenden zum parlamentarischen Abend ein. Vorher 
wurde von der Speläologischen Arbeitsgemeinschaft Hessen e.V. noch ein Film über das Breitschei-
der Höhlensystem im 3D-Format allen Anwesenden gezeigt.  
 
 

 
 
 
 
 
 
Schriftführung Vorsitzender der Gemeindevertretung 
  
  
gez. Jan Heckmann gez. Arnd Kureck 
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